



« Un monde d'amis est un monde de paix »

Info-courriel du 1^{er} février 2024

Bonjour chers amis et amies de FAM,

Avec le mois de février on entre définitivement en 2024. Aucune excuse d'inscrire encore 2023... Un vieux dicton dit « **février avec neige nous garantit un bel été** ». Eh bien, que vienne la neige... Heureuse de reprendre contact avec vous tous via l'*Info-courriel*. Le renouvellement des adhésions et le recrutement de nouveaux membres ont été une priorité de FAM au cours des dernières semaines. Je fais le point ci-dessous.

Également dans cette édition, vous découvrirez les résultats de notre consultation annuelle. Vous y trouverez les activités passées et à venir, l'état de la situation du séjour en mai et des accueils en juin et septembre ainsi que des occasions de séjour avec le club de Sherbrooke. S'y ajoutent enfin les chroniques d'Hubert Lewis (À vos marques) et de Denis Bélair (Partons la mer est belle). Bonne lecture!

Salutations chaleureuses, amour, amitié et... neige pour février.

Céline Tremblay, présidente

Portrait de notre club... par Céline Tremblay

La période de renouvellement des adhésions s'est déroulée rondement. Un merci à tous et à toutes d'avoir confirmé rapidement le renouvellement ou non de votre adhésion. Cette année, huit de nos membres de longue date ont décidé de ne pas renouveler leurs adhésions. C'est avec un pincement au cœur et un peu de tristesse que nous leur disons au revoir, tout en sachant que les liens d'amitié créés au cours des années continueront de nous habiter et de nous nourrir.

À ce jour, le club compte 60 membres dont six nouvelles personnes qui se sont ajoutées depuis le 1^{er} novembre. J'aimerais donc souhaiter la bienvenue à Lorna Heaton, Lise Liboiron, Daniel Luneau, Christine Barakett, Josée Lehoux et Réal Bourbeau.

En consultant la liste des membres distribuée à la mi-janvier, vous l'aurez certainement noté, les femmes sont fortement majoritaires (45) alors que nous comptons 11 couples. Près de la moitié de nos membres vivent sur l'île de Montréal (25), presque le tiers (19) sur la Rive-Sud et légèrement plus que le quart sur la Rive-Nord (16), principalement à Laval.

Résultats de la consultation « Accueils 2024 et Séjours 2025 »... par Sylvie Limoges

FAM remercie tous ceux et celles qui ont répondu à la consultation. Nous pourrons ainsi mieux planifier les accueils de 2024 et soumettre nos choix de destinations pour un séjour en 2025. Voici quelques résultats :

- Nous avons analysé les réponses de 42 membres, dont 7 nouveaux;
- Taux de réponse : $42 / 60 = 70 \%$;
- Pour les accueils en 2024 :

- 14 «maisons» ont indiqué leur disponibilité pour accueillir;
- 16 répondant(e)s ont mentionné leur disponibilité pour accompagner ambassadeurs et ambassadrices;
- 14 «maisons» ont levé la main pour recevoir pour un repas;
- Pour le séjour en 2025 :
 - Les choix de destinations des nouveaux membres ont reçu une pondération supérieure afin de bien en tenir compte;
 - Les mois préférés pour voyager sont avril, mai, juin, septembre, octobre et novembre;
 - 4 membres ne planifient pas de séjour en 2025;
 - L’Australie et le Japon sortent grandes gagnantes;
- Les deux principaux critères qui influencent votre décision de participer à un séjour sont :
 - La possibilité de découvrir une culture différente;
 - Le fait de voyager en toute quiétude et/ou avec des personnes partageant les mêmes valeurs.

Pour les accueils, les responsables et/ou les co-responsables communiqueront avec les membres qui ont fait part de leur disponibilité au cours des prochaines semaines. Pour le séjour, FAM vous informera de la destination allouée au cours du mois de mai.

Visite de l'exposition Notre-Dame de Paris... par Bernard McCann

Le 11 janvier dernier a eu lieu la visite de l'exposition **Notre-Dame de Paris, l'Exposition Augmentée** à l'Arsenal, art contemporain au 2020, rue William à Montréal. Quelque 16 membres, des nouveaux et même de très anciens, se sont prévalus de cette opportunité. La rencontre a eu lieu dans le hall d'entrée de l'Arsenal à 10 h 15 pour l'achat de billets. Céline Tremblay a alors remis avec joie certaines cocardes. La visite nous a permis d'effectuer une plongée exceptionnelle dans l'histoire de la célèbre cathédrale, depuis la pose de la première pierre en 1163 jusqu'à l'incendie du 15 avril 2019 et au chantier actuel de restauration. Après coup, 15 membres se sont déplacés à la Crêperie Spanel, située au 1960, rue Notre-Dame Ouest (2 minutes à pied de l'Arsenal), pour y déguster d'excellentes crêpes.

[Pour voir la vidéo](#)

Activités en février

Francine Fortier a convié au début de janvier les membres de FAM à visiter, le 1^{er} février, l'exposition « **Riopelle à la croisée des temps** » au Musée des beaux-arts du Canada à Ottawa. Cinq membres l'accompagnent aujourd'hui pour cette escapade en train dans la capitale canadienne. Récit à suivre sur la page Facebook de FAM.

Céline Tremblay a partagé l'invitation de La Maison 4 Tiers à assister à la projection du film documentaire « **Gabor** », le **mardi 6 février au Cinéma du Musée des beaux-arts de Montréal à 13 h 30**. La projection sera suivie d'une discussion avec la réalisatrice Joannie Lafrenière. [Pour en savoir plus](#)

Ciné-club de la FAM - Hubert Lewis et Louise Bernard vous convient après le 15 février, au visionnement d'un film à l'affiche du cinéma Quartier Latin suivi d'une rencontre d'analyse et de discussion entre cinéphiles, au Resto Végo St-Denis, 1720, rue St-Denis. Le choix du film ainsi que la date et l'heure de sa présentation vous seront précisés d'ici une dizaine de jours, tenant compte de la programmation du cinéma. Nous sommes en pleine période de remise de prix aux Oscars et à Cannes. Le choix n'en sera que plus intéressant.

En mars - visite du Château Dufresne... par Isabelle Chicoine

Le **20 mars prochain à 13 h** nous vous proposons la visite du **Château Dufresne**. Nous débuterons par une visite guidée de l'exposition permanente d'une durée d'environ 45 minutes et suivie par l'exposition temporaire *Sacré Nincheri*, à notre rythme. Le musée est situé au 2929, avenue Jeanne-d'Arc, Montréal et est accessible en métro via la station Pie IX. Coût : entre 11 \$ et 13 \$ selon le nombre de personnes présentes ce jour-là. L'achat des billets se fera le jour même à la billetterie du Château. Tous ceux et celles intéressés à visiter ce fabuleux site historique patrimonial devraient remplir [ce formulaire](#), question de savoir combien on sera.

Séjour à Columbia Cascade et Greater Seattle du 7 au 20 mai 2024... par Isabelle Chicoine

Nous tiendrons une rencontre préparatoire pour ce séjour le **14 mars 2024** au Centre communautaire d'Ahuntsic au 10780, rue Laverdure, Ahuntsic, Montréal (salle 115) de 13 h à 16 h. Vous pouvez consulter l'itinéraire de ce séjour et le budget en cliquant sur le lien à la fin de l'article "*Itinéraire et budget du séjour 24016 – Montréal à Columbia Cascade et Greater Seattle*". » **Si vous êtes intéressés à participer à ce séjour, il reste de la place.**

[Lire la suite →](#)

Autres occasions de séjours en 2024... par Sylvie Limoges

Lors de la consultation pour les séjours de 2025, 17 membres ont mentionné un intérêt pour compléter un séjour d'un autre club francophone. Si l'une des deux destinations suivantes vous intéresse, vous pouvez dès maintenant vous joindre au club de Sherbrooke dont les deux séjours suivants ont des places disponibles. Je vous invite à communiquer avec la personne spécifiée.

- **Santa Rosa, CA**, aux États-Unis du **20 au 27 mai 2024** : le club de Napa Sonoma accueillera les ambassadeurs et ambassadrices. Pour plus de détails, communiquez avec Pierre Tardif, directeur du séjour, par l'entremise de [ce formulaire](#).
- **Nouvelle-Zélande** du **13 novembre au 6 décembre 2024** : les clubs de Taupo et de Wellington accueilleront les ambassadeurs et ambassadrices. Pour plus de détails, [cliquez ici](#) ou communiquez avec Ginette Bousquet, directrice du séjour, par l'entremise de [ce formulaire](#).

Sur une note plus personnelle, je joindrai un séjour spécial intitulé « Les meilleures pistes cyclables de Nouvelle-Zélande » du 7 février au 8 mars 2024. Je serai reçue dans deux clubs, Hamilton et Kapiti. Je vous ferai part de mon expérience au retour.

Enfin, FFI organise une croisière en Méditerranée, « [2024 Festival at Sea : The Classical World](#) » du 23 août au 1^{er} septembre 2024. Si vous envisagez de participer à cette croisière et que vous aimeriez être en communication avec d'autres membres de FAM également intéressés, svp nous le laisser savoir par l'entremise de [ce formulaire](#).

Accueil Isle of Wight du 17 au 22 juin... par René Bourassa

Pour le premier de nos deux accueils en 2024, nous recevrons entre 10 et 14 ambassadeurs et ambassadrices du club FF Isle of Wight, petite île située tout juste au sud de Southampton en Angleterre.

Ils arriveront en après-midi le lundi 17 juin, par autobus nolisé, au terme de leur échange avec le club FF Haliburton Highlands en Ontario. Le programme de quatre journées de visite, jusqu'au vendredi soir 22 juin, est en développement. L'accueil se conclura par un souper d'adieu en formule potluck chez nulle autre que Denise Alarie, souper auquel tout le monde sera invité à contribuer.

Si vous avez indiqué une disponibilité pour assumer un rôle ou un autre pour cet accueil, il y a de fortes chances que je vous sollicite.

Accueil de Lac Simcoe (Ontario) en septembre... par Bernard McCann

L'accueil aura lieu du 19 au 23 septembre 2024. Prière de noter vos agendas respectifs. Un premier contact a été établi avec Martha Ewart, responsable pour le groupe ontarien. Pour le moment trois couples (dont un de Niagara Falls) et cinq femmes se sont montrés intéressés par ce séjour. De l'aveu de Martha, tous les membres de Lac Simcoe sont en forme et peuvent marcher de bonnes distances. Je lui ai envoyé à nouveau une copie de l'accueil du groupe de Burlington-Hamilton. Elle doit contacter son groupe à nouveau pour me faire part du nombre de participants et de leurs souhaits.

À vos marques... par Hubert Lewis

2024 est une année olympique. Nous verrons bientôt des coureurs remporter des médailles par quelques centièmes de seconde. De quoi alimenter les cotes d'écoute et flatter les fibres nationales.

[Lire la suite →](#)

Mon iTour « Partons la mer est belle »... par Denis Bélair

Tout a été préparé de longue date. Ce n'est pas un voyage, mais une grande aventure qui est proposée aux marins de Saint-Malo. Son capitaine, Jacques Cartier, est un homme érudit, bon géographe et qui possède de bonnes connaissances en astronomie. Sans compter qu'il est un meneur d'hommes naturel, pas un leader, pas un influenceur, un meneur d'hommes. De la force de persuasion, il lui en faudra.

[Lire la suite →](#)

En résumé, les dates à retenir

Jeudi 1^{er} février 2024 - Visite de l'exposition *Riopelle à la croisée des temps* au Musée des beaux-arts du Canada à Ottawa.

Mardi 6 février 2024 à 13 h 30 – Film documentaire *Gabor*, invitation de la Maison 4 Tiers, cinéma du Musée des beaux-arts de Montréal.

En février – Ciné-club de la FAM, cinéma Quartier Latin - Hubert Lewis et Louise Bernard nous précisent les détails après le 15 février.

Jeudi 14 mars 2024 à 13 h– Rencontre préparatoire des participants au séjour Columbia Cascade (Portland) et Greater Seattle.

Mardi 19 mars 2024 – Prochaine réunion des membres du CA.

Mercredi 20 mars à 13 h – Visite guidée du Château Dufresne.

Du 7 au 20 mai 2024 – Séjour Columbia Cascade et Greater Seattle – co-coordonnatrices : Isabelle Chicoine et Suzanne Pichette.

Du 17 au 22 juin 2024 – Accueil de FF Isle of Wight, Angleterre - coordonnateur René Bourassa.

Du 19 au 23 septembre 2024 – Accueil de FF Lake Simcoe - coordonnateur Bernard McCann secondé par Yves Thouin.

Du 7 au 10 octobre 2024 – Conférence régionale nord-américaine de FFI à Milwaukee. Détails à venir.

Merci de nous lire. Pour nous faire part de vos commentaires et suggestions ou pour vous désabonner : info@forceamitiemontreal.ca